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Intervención del  diputado Fortunato Hernández Carbajal, para que realice 

sus preguntas a las comparecientes. 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Fortunato Hernández 

Carbajal, por un tiempo de hasta 

cinco minutos, para que realice sus 

preguntas a las comparecientes que 

considere. 

 

El diputado Fortunato Hernández 

Carbajal: 

 

Bueno compañeros, agradezco que 

me hayan cedido la oportunidad, ante 

esta representación que están 

presentes en la Mesa. 

 

Quiero decirles que al abordar estos 

cuatro estadíos del desarrollo 

humano, los niños, los jóvenes, las 

mujeres, los indígenas, tenemos que 

abordarlo en una triple dimensión 

biopsicosocial para tener una visión 

más integral, también quiero partir 

estos son algunas generalidades que 

nos van a permitir abordar esta 

cuestión, procuremos compañeros 

que haya una educación, más que 

una instrucción, porque usted sabe 

que en nuestro país antes era 

instrucción pública, pero Vasconcelos 

tuvo que dar una lucha mejor para 

que fuera educación pública, no es lo 

mismo instruir que educar, instruir es 

hacer unas arcillas como hacer 

muebles, pero educar es una 

categoría más amplia. 

 

Dentro de esas generalidades 

también quiero referirme a que estos 
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asuntos los tenemos que abordar a la 

luz de un pensamiento complejo, 

nosotros debemos estar en contra del 

pensamiento único, precisamente la 

pluralidad es lo que da la fortaleza a 

esa unicidad de voluntades y también 

quiero decirles que, el ser humano no 

nace el ser humano se hace y 

entonces en ese proceso juega un 

papel muy importante, la educación.  

 

Bueno después de esto vamos a 

entender, bueno tenemos que en este 

tipo de foros tenemos que ir 

derribando ciertos mitos, un mito es 

un engaño pues sí un mitómano es 

aquel que se la pase mintiendo en la 

sociedad, sí, es un mentiroso, 

entonces hay que ir derribando la 

humanidad y todo derribando sus 

mitos poco a poco, como eso de que 

pensamos que el ser humano entre 

más adulto está más maduro de su 

pensamiento, con respecto al niño y 

eso no es cierto, cuántos abuelitos no 

los respeta nadie porque se 

chancean con ellos y les piden el 

respeto incapaces de dar un consejo. 

 

Entonces otro mito, que la mujer es 

débil, cuál débil compañeros, tener un 

hijo no es fácil, otro mito que hay que 

derribar es del color oscuro son 

inferiores Hitler, pensaba que la 

negritud era una raza inferior, pero se 

quedó asombrado cuando vio que en 

las olimpiadas quienes sacaban las 

medallas eran los negros, a nivel 

mundial también sabemos que son 

grandes atletas y además grandes 

músicos, no olvidemos eso. 

 

Entonces, compañeros tenemos que 

ir avanzando hacia allá y bueno yo no 

si quisiera hacer dos preguntas una 

sería a las mujeres, esta organización 

que ha alcanzado hasta ahorita, esa 

gente que si ha logrado, han 

conseguido logros el hecho de que 

sus vestidos sean más escotados que 

las mujeres de la antigüedad, el 

hecho de que usan pantalones, no 

siempre usan pantalones las mujeres, 

Sor Juana Inés de la Cruz, tuvo que 

disfrazarse de hombre para estudiar, 

porque estaba prohibido estudiar en 

esa temporada.  
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Por cierto sólo fue una Inés de la 

Cruz, es la mujer de la cual más se 

ha escrito en el mundo de esta 

mexicana, sí, sor Juana Inés de la 

Cruz, entonces compañeros tenemos 

que entender que hay esos logros. En 

ese sentido, la mujer tiene que, yo 

creo que toda la sociedad, pero ella 

también tiene que procurar toda la 

sociedad tiene que procurar para que 

tengamos una correcta y adecuada 

educación sexual, la pornografía no 

educa eh no educa de forma, porque 

se ve como un objeto sexual la mujer, 

no como un ser humano. 

 

Entonces tenemos que entender eso 

para pensar en la planeación familiar 

de la sociedad, Dios dio un consejo 

multiplíquense uno, pero no te dijo 

cuántos y ahí hizo ocho mil millones 

de seres humanos, sí, entonces esa 

es la situación, tenemos que 

entender, entonces que hay que 

pensar en la planeación familiar, 

porque la mujer ha descubierto que 

no sólo su función es la reproducción, 

sino que también tiene derecho a 

gozar de su cuerpo. 

 

Esa sería otra pregunta cómo la 

mujer piensa involucrarse para que la 

sociedad luchemos para que esta 

sociedad, haya una correcta 

educación sexual, que todos 

necesitamos. 

 

La Presidenta: 

 

Diputado su tiempo ha terminado. 

 

El diputado Fortunato Hernández 

Carbajal: 

 

Termino con la segunda pregunta 

para los compañeros que defienden, 

que defendemos la situación de los 

indígenas y afro mexicanos. 

 

Yo quiero preguntar a ustedes si 

tienen como basamento el 

antecedente histórico, porque el 

asunto de los indígenas en México, 

se decidió por allá en 1994 con los 

acuerdos de San Andrés Larráinzar 

en los zapatistas chiapanecos, que 

exigían solamente que aparecieran 

sus derechos en la Constitución y en 

aquel entonces el presidente ni los 

oía, ni los veía. Entonces esa es la 
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situación, si tienen ustedes esa es la 

pregunta, ese antecedente histórico 

porque es evidente que también se 

ha logrado tanto para los indígenas, 

como en los pueblos afro que hoy por 

cierto ya tienen una feria de la 

negritud en Costa Chica, verdad. 

 

Entonces compañeros esa pregunta 

para que liguemos esto con la 

historia, con la historia y no veamos 

esa situación de la lucha de los 

indígenas y los afroamexicanos como 

un asunto meramente coyuntural. 

 

Muchas gracias. 

 


